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中 國 和 平 統 一 促 進 會 九 屆 常 務

理事會議暨第十五次海外統促會會長

會議圓滿地結束了，這是一次深入學

習 、 相 互 交 流 、 規 格高 、 範 圍 廣 、

推 動 海 內 外 反 獨 促 統 ， 增 進 兩岸 一

家親，團結奮進的大會。在參加會議

的二百多位代表中，有的來自國內，

中央和地方、港澳台地區；有來自海

外，五大洲80多個國家和地區。與會的

代表們紛紛表示，世界上只有一個中

國，台灣是中國的一部分，實現祖國

統一是全世界中華兒女的共同心願。

此 次 大 會 聚 集 了 海 內 外 的 精 英

們，有德高望重的前輩，他們無私奉

獻 、 敢 於 擔 當 、 經 驗 豐 富 、 底 蘊 深

厚，為了祖國的統一大業求同存異，

做出了巨大貢獻；也有年富力強的旗

手，他們求實肯幹、功底紮實、有勇

有謀、胸懷遠大，雖身居海外，但和

祖國的聯繫更加密切，是和平統一的

堅實基礎；更有朝氣蓬勃的後生，他

們才智過人、虛心好學、積極進取、

可雕可塑，是拓展海外一帶一路的可

靠有生力量。

會議上，中國統促會的領導告誡

我們：對所在國好，就是對祖國好！

代表們表示，對於祖國的愛，猶如赤

子，永不改變；對於所在國的繁榮，

也將全身奉獻，義無反顧！我們深信

隨著「一帶一路」的一步步發展，中

國將會實踐與參與國共同發展、共同

受益的諾言，同時也將推進世界的和

平與繁榮。

會 議 期 間 ， 舉 行 了 對 台 形 勢 和

「一帶一路」專題報告會，接著進行

小組討論。代表們做了認真充分的準

備，發言積極，討論熱烈。通過深入

學習、相互交流，我學習到了很多寶

貴的經驗，對反獨促統的認識也得到

了更進一步的提高。大會後代表們分

兩路赴寧夏、浙江兩地參觀考察，大

家之間的互動也變得更加頻繁了。多

日來，我和幾位來自台灣的前輩、加

拿大和美國的前輩，利用空閒討論會

議的精神和兩岸關係，在一起訴說著

各自的故事，大家產生出了一種似曾

相識又相見恨晚的感覺。

在此，我想分享一個我自己的故

事。兩岸一家親，對於我這個生在紅

旗下、成長在大陸、台灣有親屬、移

民加拿大的海外華人來說，在倍感親

切的同時也蘊含著遺憾與心酸。在我

人生的經歷中，體會過什麼叫做割不

斷的親情；什麼叫做終身夙願未了。

記得那一年是毛主席登天安門城樓檢

閱的前一天。我正在學校帶隊為第二

天 到 安 門 廣 場 的 活 動 做最 後 的 準 備
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暨第十五次海外統促會會長會議的感想
時，被校領導找到了辦公室，突如其來

地得知到，我的外祖父是國民黨，他

於1949年去了台灣。由於當時的兩岸關

係非常緊張，一邊是「一定要解放台

灣」，一邊是「堅決反攻大陸」。在這

種歷史情形下，我的家庭背景從「紅五

類」一下子就變成了「黑五類」。因此

當時就把我參加到天安門遊行的資格給

取消了。回到家中，外祖母實在不忍心

看到我傷心的樣子，就鼓勵我回學校找

領導談清楚情況。我按照她所說的去做

了，爭取到了機會。那次是毛主席最後

一次登上天安門城樓檢閱，也是我唯一

的一次參加接受檢閱的活動。從那時

起，不僅我知道了自己的外祖父在台

灣，全校幾乎也都知道了。讓人欣慰的

是，無論是老師還是同學都沒有人用此

事來傷害過我。在家中我採取的態度就

像是什麼都沒有發生過，因為我知道，

每一次揭開它都將會觸及我外祖母和母

親心中最深的傷痛。

兩岸的關係是割不斷的血脈之情，

特別是對那些久別的親人，盼團圓更是

終日翹首，魂牽夢繞。我的外祖父、外

祖母和母親都沒能等到兩岸互通的那一

天。那是他們終生的遺憾，也是我終生

的遺憾。 1993年兩岸的關係有所緩解，

在台灣的親屬，為了完成我外祖父的遺

願，四處託人多方打聽，從台北到香

港、到杭州、到蘭州、到天津、再到北

京為我的外祖父尋找家人，最終與我們

建立了聯繫，我們得知外祖父生前在台

灣清華大學做經濟學教授和招生主任  ，

在他有生之年曾仁慈地幫助過國民黨的

老兵、領養了在台灣失去了親眷的孤

兒。回想起來，由於兩岸的對立，讓多

少兩岸親人承受著骨肉分離的心酸與傷

痛。

兩岸的對立，使我們的外祖父在他

的有生之年，未能再回到家鄉為父母盡

孝，未能再與自己的兄弟姐妹們同享大

家庭的溫暖；兩岸的對立，讓我外祖父

的那一別，就再也沒見過自己的妻子和

他年幼的孩子們，而他的初衷是要給家

人創造出好的生活條件、一起過上個安

穩的日子；兩岸的對立，讓我外祖父和

外祖母一別就是一生一世。在海峽兩岸

的同胞中，我的故事，僅僅是牛郎與織

女在人間悲劇的一例。

炎黃子孫，龍的傳人，海峽兩岸有

著不能改變的根基，我們同根同源，祖

國統一，天經地義！任何分裂祖國的行

為都是對國家的不忠和對民族的不義！

沉舟側畔千帆過，病樹前頭萬木春，中

國在不斷地崛起，祖國統一是造福子孫

的民族大業，是實現中華民族偉大復興

的一步，中華兒女一起攜手來為實現這

一偉大目標共同奮鬥！

參加過抗日戰爭、解放戰爭和抗美

援朝的「90」後老父親，親自送女兒參

加大會，鼓勵我「要立新功」！

王力力會長與中國和平統一促進會

領導合影。

王力力會長與中國人民對外友協協會

原會長，中華全國世界語協會會長陳昊蘇

（中），美西中國和平統一促進會理事長

吳有義，美西中國和平統一促進會副會長

左子涵，紐約中國和平統一促進會總顧問

田長桉合影。

王力力會長與全國人大常委李路（左

三），加拿大（渥太華）加京華人中國統

一促進會鄧家昌會長，中國和平促進會理

事、加京華人促進會趙炳熾名譽會長，加

拿大（魁北克）中國統一促進會李浪常務

副會長，美國華盛頓中國和平統一促進會

吳惠秋會長合影。

王力力會長與全美中國和平統一促進

會聯合秘書長何曉慧，大洛杉磯地區促進

中國統一聯合會主席劉健民，芝加哥中國

和平統一促進會會長王亞琴，美西中國和

平統一促進會理事長吳有義等代表合影。

王力力會長與日本中國和平統一促進

會陳福坡會長，台灣海峽兩岸和平統一促

進會郭俊次會長合影。

中國統一促進會的領導，加拿大埃

德蒙頓統促會王力力會長，中國和平統

一促進會理事、大洛杉磯地區促進中國

統一聯合會劉健民主席，加拿大加京華

人中國統一促進會鄧家昌會長，美國華

美友好促進會伍時江常務副會長，塞舌

爾中國和平統一促進會廖智鋒會長，莫

桑比克中國和平統一促進會徐曙光常務

副會長，尼泊爾－中國凱拉斯文化促進

發展協會曹國峰常務副會長，在義烏小

商品市場考察時，在雲頂酒莊受到熱情

接待。
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